



» PUNTO Y APARTE

Rampante corrupción, riesgo latente sobre calificación: S&P

Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

La moral es un árbol que da moras... Vivir en cualquier sociedad es un contrato de confianza. Creemos que al salir a la calle nadie nos va a robar, ver la cara o a hacernos daño. Sin embargo, en los últimos años la falla en la seguridad y la desbordante corrupción llevó a la ruptura de dicha certeza en México y en otros países de AL. En la región, los escándalos de colusión y desvío de recursos entre el sector público y privado atrajeron la vista de propios y ajenos a la podredumbre social.

Actualmente las economías latinoamericanas tienen un Índice de Control de Corrupción (COC) de apenas 38.8, en una escala de 0 a 100.

Algunos países han hecho la cama, como Uruguay que tiene una calificación de 89.4, Chile con 82.2 y Costa Rica con 75.5.

En contraste los peores en esta categoría son: Venezuela con un 6.7, Nicaragua 17.3, República Dominicana con 22.6 y México con 23, es decir que nuestro país es campeón en corrupción.

Un político pobre, es un pobre político... Pero aunado al malestar social estos actos

podrían tener repercusiones en la calificación crediticia de los países de la región.

Sebastián Briozzo, especialista de la calificadoradora S&P, apunta que la evaluación para los soberanos incluye otros factores además de la corrupción como son: la solidez macroeconómica, una política monetaria, la fortaleza de la sociedad civil y la voluntad de implementar las reformas necesarias.

No obstante hace ver que el potencial impacto de estos ilícitos sobre las notas depende de las circunstancias, pues ahondó en que éstos podrían mermar la toma de decisiones en el gobierno, lo que se traduciría en deficientes resultados económicos como ocurrió en El Salvador y Brasil.

Aunado a lo anterior la indignación pública podría erosionar la posición de los partidos políticos y favorecer al populismo y la fragmentación, en detrimento del PIB...

Ayúdame a ayudarte... En México éste es uno de los principales dolores de cabeza. Se estima que el débil ejercicio de la ley repercute en un 1% del PIB anual.

Sólo de 2000 al 2016 cerca de 43 gobernadores fueron puestos bajo sospecha de corrupción.

A lo anterior sume la impunidad que persiste en torno al caso de

Odebrecht, la desaparición de 43 estudiantes en Guerrero y la reciente clonación de tarjetas para los damnificados del sismo en Bansefi.

Si bien desde el año pasado se introdujo un nuevo Sistema Nacional Anticorrupción con fiscales especializados y auditorías más robustas, aún existen dudas sobre la implementación y la efectividad de éste en el largo plazo. Además no se ha nombrado al responsable.

Así que la corrupción seguirá como una bomba latente sobre nuestra calificación crediticia. **Tic, tac, tic, tac...**

CRÉDITO, OBSTÁCULO PARA PYMES

Préstame una lana... la firma de crédito Konfio, que comanda **David Arana**, ya prepara "Reporte de Crédito Pyme", documento que recaba el sentir de 500 pequeños empresarios.

Puntualmente el estudio destaca que 7 de cada 10 encuestados consideran que la falta de acceso al crédito es su principal limitante de crecimiento.

Además aunque 100% de los ellos señaló tener claridad sobre el uso que daría a los recursos de un crédito, sólo 50.4% los utiliza para alcanzar sus objetivos a largo plazo y el resto se enfoca en contingencias...